

## GOTTES VOLK AUF CD-ROM.

Bibel und Liturgie im Leben der Gemeinde in Medien-Box mit Handbuch.

Format 17 x 24 x 3 cm.

Stuttgart 2000: Verlag Kath. Bibelwerk. DM 248,- (ISBN 3-460-01011-8).

„**G**ottes Volk. Bibel und Liturgie im Leben der Gemeinde“ zählt seit Jahren mit seinen bibelorientierten Beiträgen zu den besten deutschsprachigen Predigtwerken, die auf dem Markt angeboten werden. Es war zu erwarten, dass über kurz oder lang auch der Computer bei der Vorbereitung von Gottesdienst und Predigt eine wichtige Rolle spielen würde.

Mit der hier vorgestellten CD-ROM liegt ein erster Versuch vor, der auf Anhieb als gelungen bezeichnet werden kann. Faszinierend ist schon die Vielseitigkeit des Angebots. Ein „Terminfenster“ vermittelt einen schnellen Überblick über alle Termine, Tage und Anlässe des aktuellen Lesejahres. Dem Benutzer bleibt es überlassen, ob er eine Vorlage aus „Gottes Volk“ verwenden oder einen eigenen Gottesdienstentwurf erstellen will. Mit Hilfe des „Gottesdienstformulars“ lassen sich Fürbitt- und Predigtblatt, Liedblätter und Organistenzettel anfertigen, wobei das Datum automatisch mit dem ausgewählten Anlass angezeigt wird. In „Texte bearbeiten“ können vorgeschlagene oder eigene Texte verändert und über die Zwischenablage kopiert werden. Die Sparte „Ausdrücke“ gibt die Möglichkeit, die übersichtlichen Gottesdienstentwürfe entsprechend der Anzahl der

Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen auszudrucken. Über das „Suchfenster“ findet man Material aus drei Jahrgängen von „Gottes Volk“. Jeder, der die CD-ROM abonniert hat, kann außerdem zusätzlich die neu erscheinenden Texte einlesen und auf diese Weise das zur Verfügung stehende Angebot 9mal im Jahr erweitern. Die Suchmöglichkeiten beziehen sich auf Schlagworte, beliebige Wörter und Begriffe, auf Lesejahre, Anlässe, Bibelstellen, Daten und Gottesdienstelemente.

Natürlich wird der noch nicht versierte Computerbenutzer einige Wochen brauchen, bis er alle angebotenen Möglichkeiten auszuschöpfen versteht und die einzelnen Arbeitsgänge beherrscht.

Aber Mühe und Aufwand lohnen sich und führen schon bald zu einer deutlichen Zeitersparnis. Eine Sorge bleibt allerdings, dass nämlich der verstärkte Einsatz moderner Technik zu Lasten der eigenen geistigen Auseinandersetzung mit dem auszulegenden Gotteswort führen könnte. Als Hilfe ist diese CD-ROM sicherlich willkommen, eigene Überlegungen und geistige Anstrengungen kann und darf sie allerdings nicht ersetzen.

Franz Karl Heinemann